

Beschlussvorlage

Nr. 2018/FB II/2818

Beschaffung von Mannschaftstransportwagen (MTW) für die Gemeindefeuerwehr Edewecht

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit
Feuerwehrausschuss	10.09.2018	Vorberatung
Verwaltungsausschuss	18.09.2018	Entscheidung

Federführung: Fachbereich Bildung, Ordnung und Soziales

Beteiligungen:

Verfasser/in: Gerdes-Röben, Dirk 04405/916 148

Sachdarstellung:

Das Gemeindefeuerwehrrückkommando der Freiwilligen Feuerwehr beantragt mit Schreiben vom 10.04.2018 die Beschaffung eines Mannschaftstransportwagens (MTW) in 2019 entsprechend des Fahrzeugkonzeptes der Gemeinde Edewecht. Ein weiterer MTW wäre nach dem Fahrzeugkonzept 2020 zu beschaffen.

Die Jugendfeuerwehren in Husbäke und Friedrichsfehn nehmen neben den regelmäßigen Ausbildungsdiensten auch an überörtlichen Veranstaltungen wie Zeltlagern und Wettkämpfen auf Kreis-, Regions- und Landesebene teil. Hierzu ist es bisher immer nötig gewesen, Löschfahrzeuge zum Transport der Jugendlichen und des Materiales zu nutzen. Zusätzlich müssen Fahrzeuge regelmäßig auch bei Autovermietungen angemietet werden.

Darüber hinaus sind durch die Ortsfeuerwehren häufig überörtliche Ausbildungsveranstaltungen (Theorie) zu besuchen, bei denen bisher ebenfalls Löschfahrzeuge mitgeführt werden. Diese Fahrzeuge stehen mithin in dieser Zeit für Einsätze nicht zur Verfügung.

Die Gemeindefeuerwehr verfügt aktuell nicht über Fahrzeuge zum reinen Transport von Personal. Auch aus einsatztaktischer Sicht wären solche Fahrzeuge sinnvoll. Weitere denkbare Einsatzmöglichkeiten wären die Ablösung von Personal oder die Versorgung der Kameraden bei längeren Einsätzen mit Getränken und Lebensmitteln.

Aus den verschiedenen vorgenannten Gründen erfolgte die Einbindung der Neubeschaffung von zwei MTW im Fahrzeugkonzept der Gemeinde Edewecht, geplant für die Jahre 2019 und 2020.

Der Antrag vom 10.04.2018 wurde auf der Ortsbrandmeisterdienstbesprechung am 20.08.2018 nochmals durch das Gemeindefeuerwehrrückkommando und die Verwaltung erörtert. Hierbei stellte sich heraus, dass es für die Feuerwehr durchaus denkbar sei, ein

gutes gebrauchtes Fahrzeug zu erwerben. Nach ersten Recherchen auf dem Fahrzeugmarkt erscheint es möglich, ein gutes gebrauchtes Fahrzeug zum Preis von bis zu 25.000,00 € zu erwerben, welches den Ansprüchen der Feuerwehr vollends genügt und mit allen notwendigen Vorrichtungen ausgestattet ist.

Denkbar wäre bei einem solchen Preisrahmen auch der Erwerb von zwei Fahrzeugen, so dass das in 2020 geplante Fahrzeug bereits jetzt mitbeschafft wird. Es könnten sich hieraus durchweg Einsparmöglichkeiten ergeben, die genutzt werden sollten. Somit wären für zwei MTW im Jahre 2019 ca. 50.000,00 € an finanziellen Mitteln zur Verfügung zu stellen.

Das Gemeindekommando hat zudem darauf hingewiesen, dass die Fahrzeuge im Bedarfsfall allen Feuerwehren der Gemeinde zur Verfügung stehen.

Aus Sicht der Verwaltung ergeben sich bei der Beschaffung der Fahrzeuge auch für den Bereich Katastrophenschutz und Gefahrenabwehr Vorteile. Diese Fahrzeuge können bei einer nötigen Evakuierung eingesetzt werden. Es sollte zudem darauf geachtet werden, dass die Sondersignalanlage mit einer Durchsagefunktion ausgestattet ist. So sind spezifische Warndurchsagen an die Bevölkerung möglich. Weiterhin wäre es vorteilhaft wenn eines der beiden Fahrzeuge eine Langversion ist um gegebenenfalls Gepäck transportieren zu können.

Bezüglich einer möglichen Beschaffung von zwei Fahrzeugen für maximal 50.000,00 € in 2019 wird ergänzend zum Antrag des Gemeindekommandos vom 10.04.2018 um Entscheidung gebeten.

Finanzierung:

Die Beschaffung von zwei MTW für die Gemeindefeuerwehr nach dem Fahrzeugkonzept mit Stationierung bei einer Ortsfeuerwehr mit Jugendfeuerwehr soll nach Möglichkeit im Haushaltsjahr 2019 erfolgen. Die hierfür nötigen Finanzmittel wären im Rahmen der Haushaltsplanungen für das Haushaltsjahr 2019 bereitzustellen. Insoweit steht diese Anschaffung zunächst unter einem Finanzierungsvorbehalt.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Beschaffung von zwei Mannschaftstransportwagen (MTW) für die Gemeindefeuerwehr Edewecht in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr im Jahr 2019 durchzuführen und den Auftrag bis zu einer Gesamtsumme von 50.000,00 € an den wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen.

Die notwendigen Finanzmittel in Höhe von 50.000,00 € sollen nach Möglichkeit im Haushaltsjahr 2019 zur Verfügung gestellt werden. Die Beschaffung steht insoweit unter einem Finanzierungsvorbehalt.

Anlagen:

Antrag des Gemeindekommandos vom 10.04.2018 auf Beschaffung eines MTW in 2019